

## PROYECTO DE ACOMPAÑAMIENTO

### Información para Párrocos

Gracias por su interés en el Proyecto de Acompañamiento de parte de La Federación Nacional Católica de Ministerio con Jóvenes Adolescentes. Esta iniciativa subvencionada busca guiar parroquias mientras reinventan como acompañar a jóvenes en su encuentro con Cristo y en su crecimiento hacia el discipulado. El Proyecto de Acompañamiento no es un programa, es una modelo de pastoral juvenil experimental que ayuda a parroquias abordar las necesidades de los jóvenes en sus comunidades. NFCYM seleccionara 40 parroquias diversas dentro de cinco diócesis en los Estados Unidos para participar en este proyecto de 3 años.

#### ¿Qué es el proyecto de acompañamiento?

El Proyecto de Acompañamiento no es un programa de pastoral juvenil. Es un proceso de planificación estratégico que guía su parroquia a reinventar como se acompaña a todos los jóvenes en su encuentro con Cristo y su crecimiento hacia el discipulado. Para ayudarlo, un entrenador del Proyecto de Acompañamiento, un ministro profesional, será asignado por la Federación para acompañar y entrenar a sus líderes parroquiales sin costo alguno.

Los métodos y estrategias actuales para la formación de jóvenes discípulos nos están fallando, es evidente al ver cuántos jóvenes y jóvenes adultos ya no están practicando su fe. Si quieres la oportunidad de reinventar los esfuerzos que hacen en tu parroquia para evangelizar y catequizar a los jóvenes, te animamos aplicar para este proyecto intencional y sistemático basado en el arte de acompañamiento. Tu comunidad parroquial está incompleta sin los jóvenes, y cada miembro de tu comunidad puede ser parte de la manera en que se acompaña a los jóvenes.

El proyecto busca ayudar a las parroquias a identificar maneras de como empoderar a cada adulto posible en tu parroquia a ser compañeros en la fe – adultos que estén dispuestos acompañar a jóvenes en la parroquia, especialmente a los jóvenes en los márgenes. Este no es un proyecto solo para el equipo de pastoral juvenil o formación de fe, más bien, este proyecto requiere la participación de toda la parroquia. La parroquia se comprometería a un proceso de 3 años – 6 meses de orientación, entrenamiento, y planificación (comenzando con marzo 2024), 2 años de la implementación del plan estratégico (de septiembre 2024 – agosto 2026), y 6 meses de evaluación (de septiembre 2026-enero 2027).

#### Contexto Cultural

Ya que el Proyecto de Acompañamiento no es un programa, más bien una manera de empoderar adultos en la parroquia a que se conviertan en compañeros de la fe para jóvenes, el proyecto está hecho para ser adaptable dentro de diferentes contextos culturales. Una de las metas del proyecto es tener líderes parroquiales que implementen estos recursos en todos los contextos culturales que sean posibles. Esto nos permitirá aprender que adaptaciones tienen que ser hechas antes de compartir este recurso con toda la Iglesia. Por lo tanto, todos los recursos serán ofrecidos en tanto inglés como español como sea necesario, con la posibilidad de adaptarlos en otros lenguajes si se identifican los

socios adecuados. La Federación da la bienvenida a todas las parroquias con todo tipo de diversidad cultural y étnica a someter su aplicación.

## Beneficios

En corto, tu parroquia recibiría tres cosas para asistirte en como formar a más jóvenes como discípulos en Cristo: entrenamiento, recursos y apoyo.

*Entrenamiento:* Las parroquias seleccionadas comenzaran el proyecto con entrenamiento para líderes parroquiales acerca de una variedad de temas relacionados al proyecto. Estos incluyen: la generación actual de jóvenes, tendencias sociales, los deseos religiosos de jóvenes, y los obstáculos y frutos de los modelos actuales de pastoral juvenil. Los líderes parroquiales también serán guiados mientras realizan una asesoría de las necesidades de la comunidad para identificar lo que los jóvenes de la comunidad necesitan en el momento. El entrenador asignado por la Federación proveerá todos estos recursos sin costo.

Las parroquias que serán seleccionadas para el Proyecto de Acompañamiento tendrán que reclutar miembros para su Comité Directivo de Acompañamiento, incluyendo un líder para el comité y un enlace para el comité (en algunos casos, podría ser la misma persona). El propósito de estas posiciones es para guiar a las parroquias a través de este proceso de 3 años. El entrenador le enseñara a los líderes parroquiales como se puede reclutar un Comité Directivo de Acompañamiento.

El entrenador de NFCYM también proveerá entrenamiento de seguimiento basado en las necesidades que surjan mientras el proyecto se desarrolla.

*Recursos:* todos los recursos (PowerPoint, folletos, guías, videos, etc.) que se necesitan para implementar el Proyecto de Acompañamiento serán proveídas a las parroquias participantes; sin embargo, el Comité de Acompañamiento o los delegados serán los que dirijan los entrenamientos y eventos al nivel parroquial. Estos recursos estarán disponibles en una plataforma en línea. Esta plataforma también actuara como un espacio en donde se pueden conectar con otras parroquias dentro del proyecto para compartir lo que han aprendido de los recursos. Algunas de las sesiones tendrán que ver con los siguientes temas:

- Introducir lo que es Acompañamiento.
- Ministerios Transformadores para Promover Acompañamiento.
- Como Convertirse en una Parroquia que Acompaña.
- Ser Compañeros de Fe.
- Desarrollando Compañeros en la Fe.
- Liderazgo para Acompañamiento.

*Apoyo:* ¡Las parroquias que participen en el Proyecto de Acompañamiento no pasaran por este proceso a solas! Las parroquias se juntarán en comunidades de ocho parroquias. Cada comunidad tendrá un entrenador de parte de la Federación que los guiará a través del proceso de 3 años, desde el principio hasta el final. El entrenador juntara a la comunidad regularmente para formación continua y compartimiento de lo que se aprenda durante el proyecto. El entrenador también ayudara a las

parroquias a desarrollar y seguir evaluando sus propios planes estratégicos. La plataforma digital de la Federación también ofrece el beneficio adicional de tener la capacidad de compartir información y comunicarse con otros participantes.

Además, como forma de apoyo para las parroquias, la Federación también les ofrecerá a las parroquias la oportunidad de aplicar para subvenciones paralelas con un total de \$10,000 para asistirlos en la implementación de sus planes estratégicos para el proyecto.

## Expectativas

Para aplicar para el Proyecto de Acompañamiento, el párroco debe estar dispuesto a comprometer su parroquia en lo siguiente:

- Identificar alguien del personal parroquial que sirva como un enlace
- Crear un Comité Directivo de Acompañamiento
- Participar en la consulta y entrenamiento
- Identificar compañeros en la fe dentro de la parroquia
- Implementar el modelo de Acompañamiento con jóvenes y sus familias
- Apoyar a compañeros en la fe y compartir los recursos del Proyecto de Acompañamiento con ellos
- Organizar un evento parroquial que se enfoque en el acompañamiento de jóvenes
- Evaluar el proceso de acompañamiento y el proyecto
- Acordar ser parte del proyecto durante el proceso de 3 años

## Apoyo al Pastor

En nuestro pilotaje del Proyecto de Acompañamiento que ocurrió con nueve parroquias en 2019, una de las enseñanzas claves fue la importancia del apoyo del párroco para el éxito del proyecto. Aunque no se espera que el párroco tenga que participar en cada entrenamiento, apoyo de parte del párroco incluiría lo siguiente:

- Participar en el convivio inicial de la comunidad diocesana para comenzar el proyecto
- Asegurar que el Comité Directivo de Acompañamiento tenga las personas adecuadas para sostener el proyecto por tres años
- Apoyar el proyecto públicamente y animar a los feligreses a participar en las sesiones.
- Animar al personal parroquial y ministros a reinventar la imagen que tienen de los jóvenes y cuáles son sus aspiraciones para el ministerio juvenil
- Ayudar a ministros y personal a estar abiertos al cambio y al movimiento del Espíritu Santo
- Planear intencionalmente los cambios en liderazgo que podrían ocurrir en los próximos tres años – con el párroco, personal, o comité. Si el proyecto depende solo en una persona, la parroquia no estará bien equipada para tener éxito a largo plazo.